

Zeitschrift: Die Staatsbürgerin : Zeitschrift für politische Frauenbestrebungen
Herausgeber: Verein Aktiver Staatsbürgerinnen
Band: 28 (1972)
Heft: 7-8

Artikel: Eine weitere Frau im Nationalrat
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-845693>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

laut einer Nachricht der spd — dies damit begründet haben: Das Freiburger Steuerrecht solle der schweizerischen Praxis angeglichen werden. So könne vermieden werden, dass der Bund dem Kanton später eine Regelung aufzwinge! Wir betrachteten die Regelung im Kanton Fribourg, wie sie bis jetzt galt, immer als ein **Vorausgehen**, dem andere Kantone und schliesslich der Bund einmal hätten folgen können... Dieser wichtige Gesetzesartikel wurde mit 78 Ja gegen 10 Nein bei vier Enthaltungen angenommen.»

Eine weitere Frau im Nationalrat

Auf den durch den Tod von Nationalrat Dr. Kurt von Arx (CVP) frei gewordenen Sitz ist eine Frau nachgerückt: Helen Meyer, Zürich, Redaktorin und Mitglied des Gemeinderates. Damit hat sich die Zahl der Frauen im Nationalrat auf 13 erhöht.

Frauen wurden gewählt

In den Zürcher Erziehungsrat

Was im ersten Anlauf nicht glücken wollte, gelang beim zweiten Versuch: Eine Frau wurde in den Zürcher Erziehungsrat gewählt. Schon vor einem Jahr hat sich die Zürcher Frauenzentrale für die Nomination einer Frau eingesetzt, doch damals wurde der vakante Sitz mit einem nahezu 63jährigen Mann besetzt. Jetzt hat die FdP **Elisabeth Kopp-Iklé**, lic. iur., Zumikon, als Nachfolgerin für den verstorbenen Gottlieb Lehner vorgeschlagen und die Wahl durch den Kantonsrat ist erfolgt.

Die Juristin Elisabeth Kopp-Iklé bringt alle Voraussetzungen für das Amt mit. Seit dem Jahr 1970 ist sie Mitglied des Gemeinde-

rates von Zumikon und betreut dort die Ressorts Gesundheit und Fürsorge. Sie gehört auch der Jugendkommission des Bezirkes Meilen an, ist Aufsichtsrätin der kantonalzürcherischen Volkshochschule, zweite Vizepräsidentin der Schweizerischen Staatsbürgerlichen Gesellschaft und Vorstandsmitglied der Zürcher Frauenzentrale. Um sich für die neue, grosse Aufgabe voll einzusetzen zu können, wird die Erziehungsrätin, wie sie bereits vor der Wahl angekündigt hat, allerdings von einigen ihrer bisherigen Ämter zurücktreten müssen.

Innerhalb von Parteien

Nach dem Rücktritt des bisherigen Vizepräsidenten der EVP-Fraktion des Kantonsrates hat die Fraktion **Leni Oertli-Bersinger**, Bülach, zu seiner Nachfolgerin gewählt. Mit dieser Wahl ist Frau Oertli die erste Vizepräsidentin einer Fraktion geworden.

In die Geschäftsleitung der Sozialdemokratischen Partei des Kantons Zürich wurde **Dr. Monika Blöcker** gewählt, und aus Bern wird die Wahl von **Erna Aeberhard** in die Parteileitung der FdP gemeldet. Auch sie soll die erste Frau sein, die das Amt einer geschäftsleitenden Parteisekretärin bekleidet.

In den Vorstand des Schweizerischen Sozialarchivs

An der ordentlichen Jahresversammlung des Schweizerischen Sozialarchivs wurden mehrere neue Vorstandsmitglieder gewählt. Unter ihnen befindet sich **Dr. Lydia Benz-Bürger**, Zürcher Gemeinderätin und langjähriges Mitglied und Vorstandsmitglied unseres Vereins.

Wir gratulieren allen diesen Frauen zu ihrem Erfolg.